

Münsingen, 10. Oktober 2022

MEDIENMITTEILUNG

PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG

Neue duale Leitung in der Klinik für Depression und Angst

Am 1. Dezember 2022 erhält die Klinik für Depression und Angst (KDA) des Psychiatriezentrums Münsingen (PZM) eine neue duale Leitung: Der Verwaltungsrat des PZM hat KD Dr. med. Malte Christian Claussen zum neuen Chefarzt KDA und Mitglied der kollegialen ärztlichen Direktion und der Geschäftsleitung sowie Daniel Zwahlen zum neuen Leiter Pflege KDA gewählt. Das PZM freut sich auf die Zusammenarbeit mit diesem dynamischen und integrierenden neuen Führungsteam an der Spitze der Klinik für Depression und Angst.

Anfang Dezember übernimmt im Psychiatriezentrum Münsingen eine neue Führungscrew das Steuer der Klinik für Depression und Angst (KDA): Nach einem anspruchsvollen, differenzierten Wahlverfahren wird KD Dr. med. Malte Christian Claussen neuer Chefarzt sowie Mitglied der kollegialen ärztlichen Direktion und der Geschäftsleitung des PZM. Neuer Leiter Pflege der Klinik wird Daniel Zwahlen.

Das PZM freut sich, mit Malte Claussen und Daniel Zwahlen ein integrierendes und dynamisches duales Leitungsteam zu erhalten, das die Führung und Weiterentwicklung der KDA sorgfältig angehen wird. Das PZM setzt seit seiner Verselbstständigung im Jahr 2017 auf eine duale Leitung seiner Kliniken. Diese ist bewusster Ausdruck einer engen interprofessionellen und aktiv gelebten Zusammenarbeit zwischen Ärzteschaft und Pflege.

Porträt neuer Chefarzt KDA: KD Dr. med. Malte Christian Claussen



KD Dr. med. Malte Christian Claussen ist ein innovativer, kompetenter und in der Lehre und Forschung äusserst aktiver Psychiater und Psychotherapeut. Seit 2017 ist er Facharzt für Psychiatrie und Psychotherapie und Facharzt für Neurologie. Von der Universität Zürich wurde Claussen in diesem Jahr der Titel Klinischer Dozent (KD) verliehen.

Nach seinem Staatsexamen 2007 und der Promotion 2009 an der Christian-Albrechts-Universität zu Kiel führte ihn seine berufliche Laufbahn 2008 zuerst an die Neurologische Klinik und Poliklinik der Technischen Universität München. Nach einem Abstecher an die Universitäts- und Rehabilitationskliniken Ulm zog er 2012 in die

Schweiz. Hier war er zunächst an der damaligen Klinik für Affektive Erkrankungen und Allgemeinpsychiatrie Zürich Ost der *Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich* tätig. Es folgten eine mehrjährige Tätigkeit an der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie des *Universitätsspitals Zürich* und zur Komplettierung der neurologischen Weiterbildung eine Tätigkeit an der *Schweizerischen Epilepsie-Klinik* in Zürich.

Seit 2016 arbeitet Malte Claussen als Oberarzt an der Klinik für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatik der *Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich*, seit 2019 als Leitender Arzt Sportpsychiatrie und -psychotherapie an der *Privatlinik Wyss AG* und seit 2020 in gleicher Funktion bei den *Psychiatrischen Diensten Graubünden*. Die Tätigkeiten ausserhalb der *Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich* gingen einher mit einem zunehmenden Fokus auf die Entwicklung und Etablierung eines spezifischen Angebots für Leistungssportler:innen mit psychischen Beschwerden und Erkrankungen auch in Zürich. Claussen leitete in den letzten Jahren diese Angebote, die vielen Athlet:innen eine wohn- und sportstättennahe, sportpsychiatrisch-psychotherapeutische Beratung und Behandlung ermöglichten.

Mit seinem Stellenantritt am PZM wird Malte Claussen seine klinische Tätigkeit im Bereich der Sportpsychiatrie und -psychotherapie nicht fortführen und sich auf die Aufgaben in der Klinik für Depression und Angst konzentrieren. Affiliert bleibt Claussen weiterhin mit der *Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich*. Zudem wird er sein Engagement in der Lehre und Forschung auch in der KDA fortsetzen.

Malte Claussen ist 41-jährig, stammt ursprünglich aus Schleswig-Holstein und ist in der Nähe und in Hamburg aufgewachsen. Er lebt derzeit mit seiner Frau und seinem Sohn in Kilchberg ZH.

Porträt neuer Leiter Pflege KDA: Daniel Zwahlen



Daniel Zwahlen ist eine engagierte, kompetente und integre Persönlichkeit mit langjähriger Erfahrung und breit abgestützter Expertise in der Pflege, im Management und in der Führung. Seit 2018 arbeitet Daniel Zwahlen als Leiter Betriebsmanagement bei der Spitzex AareGürbetal und führt dort 11 Teams mit rund 120 Mitarbeitenden. Davor arbeitete er als Stationsleiter und stellvertretender Pflegedienstleiter in der Klinik für Pneumologie/Thoraxchirurgie sowie als Experte Pflege und stellvertretender Stationsleiter in der Klinik für allgemeine innere Medizin des Inselspitals Bern.

Nebst Weiterbildungen im Bereich Leadership bringt Daniel Zwahlen einen MAS in Management im Sozial- und Gesundheitsbereich

mit. Er ist ausgebildeter Koch, diplomierter Pflegefachmann HF und hat die Höhere Fachausbildung in Krankenpflege absolviert.

Daniel Zwahlen ist 54-jährig und lebt mit seiner Frau und seinen beiden Kindern in Münsingen.



Stabsübergabe in der Klinik für Depression und Angst

Seit Februar 2022 wird die Klinik für Depression und Angst von einer Interimsleitung geführt. Das PZM dankt Dr. med. Ingo Butzke, Chefarzt der Klinik für Psychose und Abhängigkeit, und Dr. Philipp Mattmann, Direktor Pflege und Bildung, herzlich für ihr ausserordentliches Engagement als Interimsleitung. Die Stabsübergabe ans neue Führungsteam erfolgt Anfang Dezember.

Auskunft

Dr. med. Ivo Spicher, Direktor PZM

Kontakt

Barbara Lauber
Leiterin Kommunikation und Information
T 031 720 82 22
barbara.lauber@pzmag.ch

Das **PZM Psychiatriezentrums Münsingen** gehört zu den grössten psychiatrischen Kliniken in der Schweiz. Es behandelt jedes Jahr rund 3100 Personen in den Kliniken für Depression und Angst, Psychose und Abhängigkeit sowie Alters- und Neuropsychiatrie. Am Spitalzentrum Biel betreibt das PZM zudem die Psychiatrie Biel/Bienne. Die PZM AG beschäftigt rund 780 Mitarbeitende. www.pzmag.ch